

ARAGÓN-INFO

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/aragon.html>

<http://www.pangea.org/~spie/noticias/aragon-info/>

15 SEPTIEMBRE-21 SEPTIEMBRE 1.997

NÚMERO 19

Boletín semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está recomendada su impresión y distribución por cualquier medio. Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos. Se ruega que los envíos contrainformativos se hagan a las dos direcciones:

EL ACRATADOR,

e-mail cual@geocities.com

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/>

RADIO TOPO,

e-mail 325029@euesz.unizar.es

<http://www.geocities.com/CapitolHill/2838/topo.html>

ANTIMILITARISMO

15 de septiembre: Según datos oficiales, el efecto Miravete dispara la objeción de conciencia. Desde el asesinato del cabo Samuel Ferrer a manos del sargento Juan Carlos Miravete el pasado mes de abril, en Candanchú (Huesca) el porcentaje de jóvenes que solicitan ser declarados objetores de conciencia ha aumentado considerablemente. El año 1.997 empezó con un ligero descenso en enero (1'9%) sobre el mismo mes del año pasado. Entre febrero y abril, se registró un aumento de un 10% en el número de solicitudes respecto al mismo período del 96. En mayo (12.385 peticiones), el incremento fue del 31%, y en junio (12.999), del 54%. El récord se estableció en julio, con 14.446 solicitudes. Hasta agosto, el número total de solicitudes en 1.997 se sitúa en 79.293, y la tendencia indica que en diciembre se alcanzarán las 130.000. Para 1.998, el Ejército Español precisa de 170.000 efectivos de reclutamiento obligatorio, y no está garantizado que los puedan conseguir. Los planes del Ministerio de Justicia para revitalizar la P.S.S., mediante la oferta de 105.000 plazas en 1.997, y 120.000 en 1.998, contaban con un número de solicitudes en torno a 98.000 para este año, por lo que puede darse un hundimiento definitivo de esta prestación. El porcentaje de objeción en el Estado Español es el más alto del mundo.

17 de septiembre: El Ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, afirma ante el Senado que no parece que haya responsabilidad de ningún tipo entre los funcionarios de la prisión de Torrero, en Zaragoza, en relación con la muerte en la sección abierta del insumiso Enrique Mur, el pasado 2 de septiembre. El Ministro dijo que esperarán a los resultados de la autopsia para emitir el dictamen definitivo. Esta intervención de Mayor Oreja fue requerida por la senadora Inmaculada Boneta, de Eusko Alkartasuna (E.A.), que la semana pasada exigió aclaraciones sobre las circunstancias de la muerte del insumiso. La versión manejada por el Ministerio de Interior coincide plenamente con la ofrecida por la cárcel de Zaragoza, en la que se miente descaradamente acerca del tiempo transcurrido entre la llamada del carcelero de turno y la llegada del médico de la prisión, 30 minutos, "lo normal", según la nota oficial, y cerca de una hora según los insumisos presos compañeros de Kike Mur y los partes de la ambulancia de Bomberos y del Hospital Miguel Servet. La senadora de E.A. considera que el problema de fondo es la existencia de insumisos en las cárceles, unos 80 en la actualidad, a pesar de que desde el Gobierno se afirma que las penas privativas de libertad ya no se aplican a casos de insumisión. Inmaculada Boneta se equivoca lamentablemente en este punto, ya que el problema de fondo es la cárcel en sí, la primacía de la represión sobre la rehabilitación y la dejadez política y social en la que se encuentran las personas presas, y no que haya más o menos insumisos en prisión. La presencia de los insumisos en los centros penitenciarios ha servido, al menos, para denunciar esta situación. Por otro lado, podemos confirmar que la familia del insumiso Kike Mur ha presentado denuncia ante el juzgado correspondiente para esclarecer los hechos que condujeron a su muerte. También tenemos noticia de que se han celebrado concentraciones en protesta por la muerte de Kike en Logroño (delante de los juzgados, el viernes 12), y dos en Madrid (en el Centro Regional de Reclutamiento, el viernes 19, y en la plaza dos de mayo, el sábado 20).

El próximo jueves, 25 de septiembre, la Asamblea Ciudadana de Apoyo a la Insumisión ha convocado una manifestación para solicitar el respeto a los derechos humanos en las cárceles y protestar por la muerte del insumiso Kike Mur, en la prisión de Torrero. La movilización comenzará a las 20'00h., en la plaza de Aragón, de Zaragoza.

19 de septiembre: Se conoce ya la sentencia del juicio por novatadas en el servicio militar que tuvo lugar en Zaragoza el pasado día 9. La juez ha aceptado todas las tesis del fiscal y ha impuesto un total de 17 meses de arresto a seis militares de reemplazo, por un delito de coacciones continuadas. Recordamos que estos individuos, del reemplazo de 1.992 en el Hospital de Ganado de Zaragoza, se cebaron especialmente con una de las víctimas a la que ataron un cajón a los testículos, que luego arrojaron por la ventana, obligándole posteriormente a arrastrarlo por el barracón; también le hacían mantenerse en posición de firmes mientras le propinaban golpes. A otros soldados les conminaban a subirse a las taquillas e imitar ruidos de animales y les intimidaban simulando operaciones de fimosis. Como consecuencia de estos hechos, la principal víctima de sus salvajadas huyó del cuartel el 5 de enero de 1.993. Una de las defensoras de los soldados ha manifestado su intención de recurrir la sentencia, cumplida ya, pues los acusados estuvieron arrestados preventivamente.

21 de septiembre: El Justicia de Aragón exculpa a priori a la cárcel de Torrero de la muerte del insumiso Kike Mur en un medio de comunicación local. Este personaje se caracteriza por su afición a cualquier tipo de cargo de relumbrón, y ha conseguido demostrar la inutilidad de instituciones de tipo “defensor del pueblo” como la que dirige. Reconociendo la existencia de quejas dirigidas a su persona sobre la mencionada prisión (la denuncia de los insumisos presos de 1.995 se le hizo llegar también a él, y la ignoró completamente), se muestra convencido de que en la cárcel se cumple el “principio de legalidad” y de que la muerte de Kike ha sido “por accidente” o “natural”. Para escurrir el bulto, se muestra partidario de la excarcelación total de los insumisos, que no de la despenalización, pues “no son delincuentes”.

ANTIFASCISMO

15 de septiembre: Nuevo juicio de faltas contra José Luis Baeta Hidalgo, conocido y reincidente nazi Zaragoza, por agresión y lesiones a dos personas en la calle Heroísmo, de Zaragoza. El ataque se produjo la madrugada del día 18 de abril, cuando 6 ó 7 nazis apalearon a las víctimas, a los gritos de “guarros” y “rojos”. Los fascistas llegaron a esgrimir una navaja y se dieron a la fuga ante la aparición de vari@s compañer@s de l@s agredid@s, que no pudieron dar alcance a los ultras. El mencionado Baeta fue, sin embargo, reconocido por las víctimas y un testigo, por lo que se presentó la correspondiente denuncia. Durante el juicio, el rapado nazi fue reconocido nuevamente, ante lo que sólo pudo alegar que no recordaba donde estaba esa noche, pero que seguro no estaba allí. La acusación particular, que señaló la condición de reincidente del implicado, solicitó 12 fines de semana de arresto y 100.000 pesetas de indemnización, mientras el fiscal rebajaba a 10 y 20.000, respectivamente. El mencionado Baeta y los dos colegas que le acompañaban mantuvieron una actitud provocativa durante el juicio, buscando refugio en la policía cuando la veintena de antifascistas que acudieron a la vista amagaba ir por ellos.

15 de septiembre: Unas 1.000 personas asisten en Barcelona, el sábado 13, al homenaje a uno de los líderes históricos del Partido Obrero de Unificación Marxista (P.O.U.M.), el aragonés Joaquín Maurín, natural de Bonansa (Huesca). Al acto, la inauguraron de una plaza en el barrio de San Martín, asistieron los alcaldes de Barcelona y Bonansa, así como veteran@s compañer@s de militancia en el P.O.U.M. Con este homenaje, se cierran las actividades organizadas en Bonansa, Lleida, Toulouse y Barcelona para conmemorar el centenario de su nacimiento, en 1.896. En junio del año pasado, una cincuentena de ex-militantes del P.O.U.M. se reunieron en su casa natal y el cementerio de la localidad en el más emotivo de los actos. Joaquín Maurín fue ya procesado a los 17 años por un artículo antimonárquico, y pasó por Juventud Republicana, C.N.T., P.C.E., de donde fue expulsado, para acabar primero en el Bloc Obrer i Camperol, y posteriormente en el P.O.U.M., cuando la primera organización se integró en este partido. Elegido diputado en 1.936 por el Frente Popular, en la Guerra Civil fue perseguido por los comunistas estalinistas y detenido al triunfar el fascismo. Tras 10 años de cárcel, huyó a EE.UU., donde murió en 1.973. Sus restos reposan en Bonansa desde 1.981. Su carrera política se desarrolló casi íntegramente en Catalunya, donde su figura es mucho más reconocida que en Aragón.

LABORAL

19 de septiembre: Dos obreros mueren en Osera (Zaragoza) al quedar sepultados por varias toneladas de tierra en la zanja en la que se encontraban trabajando, concretamente construyendo un colector para el Ayuntamiento de la localidad. La empresa para la que trabajaban, Alpes S.A., indica que se produjo un fallo en el apuntalamiento debido a unas filtraciones, y achacable a la “mala suerte”. Es el cuarto accidente laboral grave que ocurre esta semana en la provincia de Zaragoza, todos ellos en el sector de la construcción, aunque ninguno hasta la fecha mortal. En los seis primeros meses de este año, en Aragón han ocurrido 9.273 accidentes laborales que han causado 13 muert@s.

19 de septiembre: Dos ciudadanos portugueses presentan una denuncia ante la Policía Nacional contra un intermediario de la misma nacionalidad por un delito contra l@s trabajador@s. Las condiciones en las que trabajaban estas dos personas en Alfamén (Zaragoza) incluían un salario menor al prometido, del que sólo percibieron 12.000 pesetas en dos meses, venta de comida a precios superiores y hacinamiento en los dormitorios.

ECOLOGÍA

- 15 de septiembre: La Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR) del valle del Cinca denuncia ante la Confederación Hidrográfica del Ebro y el Fiscal Jefe de la Audiencia Provincial de Huesca un vertido contaminante en ese mismo río el pasado 2 de septiembre, que causó la muerte de varios miles de peces. La extensión del vertido, unos 10 km., comprende desde el polígono industrial de Monzón hasta la localidad de Alfántega, todo él en la provincia de Huesca. ANSAR señala que no es la primera vez que presenta este tipo de denuncias y que es muy posible que las muestras de agua recogidas por la Diputación General de Aragón (D.G.A.) y el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil puedan determinar la fábrica culpable. Ambos organismos niegan que estas muestras puedan servir para descubrir a los responsables, puesto que la tromba de agua del pasado 3 de septiembre diluyó el vertido. Sin embargo, la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Zaragoza, que mantiene un convenio con la D.G.A., puede descubrir el elemento contaminante mediante el análisis de los peces muertos.
- 16 de septiembre: La Fundación Quebrantahuesos denuncia la muerte de cuatro de estos animales y de varias rapaces más a causa de envenenamientos por estricnina en la provincia de Huesca. Por lo visto, todavía es práctica habitual envenenar comida para acabar con perros asilvestrados o zorros. El Departamento de Agricultura y Medio Ambiente del Gobierno de Aragón investiga a los laboratorios que venden este producto por correo, una actividad tan prohibida como el uso de la estricnina por particulares. Ambas cosas son castigadas con multas de hasta 50 millones de pesetas.
- 16 de septiembre: Siete colectivos ecologistas (ANSAR, Aedenat-Ecofontaner@s, ONSO, OTUS-Ateneo, Medofosa, Sociedad Española de Ornitología y Fundación Ecología y Desarrollo) solicitan la paralización de un concurso convocado entre empresas privadas por la Diputación General de Aragón (D.G.A.), para realizar una campaña de sensibilización medioambiental dotada con 120 millones de pesetas. Los grupos ecologistas acusan a la D.G.A. de no tener un objetivo claro y de despilfarrar el dinero, marginando a las asociaciones ecologistas, que han denunciado la situación ante el Justicia de Aragón.
- 17 de septiembre: La Sala de Lo Contencioso-Administrativo del Tribunal Superior de Justicia de Aragón dicta un auto desestimando la petición de suspender el comienzo de las obras del tercer cinturón de ronda de Zaragoza, como había solicitado la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, sin entrar a valorar el contenido de la demanda vecinal. La Coordinadora ha manifestado su intención de continuar la lucha por la defensa de los Pinares de Venecia y de la calidad de vida de l@s habitantes de estos barrios y espera que el recurso presentado le dé la razón. A finales de mes, la Coordinadora participará en una reunión con otros colectivos de Barcelona, Madrid y València en lucha contra vías automovilísticas, en Alzira (València).
- 17 de septiembre: La Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del Barrio de Delicias, de Zaragoza inaugura una exposición sobre el Soto de Cantalobos, espacio natural enclavado en una de las riberas del Ebro, muy cercano a la ciudad, y amenazado por el trazado del futuro cuarto cinturón de ronda. La exposición se mantendrá hasta el 3 de octubre.
- 20 de septiembre: El Ayuntamiento de Santaliestra (Huesca), en el valle del Ésera, presenta un estudio geológico realizado por un profesor de la Universidad de Zaragoza, donde se califica de “peligrosa” la localización prevista de una presa a 600 m. del casco urbano y de “irresponsable” la decisión de construirla allí. Antonio Casas, profesor de geodinámica, registra en su informe desprendimientos provocados por terremotos, que figuran en los archivos municipales y que recuerdan l@s vecin@s de mayor edad, precisamente en la zona donde se va a construir la presa. Dada la abundante pluviosidad y la intensidad de los nada raros fenómenos sísmicos en los Pirineos, las laderas en dicha zona son susceptibles de deslizamientos que, en tiempos pasados, ya provocaron cuantiosos daños al taponar el río y que, de construirse la presa en el lugar previsto por el Ministerio de Fomento, puede causar roturas y desbordamientos de la misma. A destacar que este estudio ha sido realizado desinteresadamente por el profesor universitario por encargo del municipio, y no del Ministerio de Fomento, como sería lógico. Tanto el Ayuntamiento, como varios colectivos ecologistas, han presentado en pasadas semanas sendos recursos contencioso-administrativos ante la Audiencia Nacional, en donde piden que se suspenda el comienzo de las obras hasta que no sean resueltos. Los municipios de la zona critican la peligrosidad de la situación de la presa, y tachan la inversión de 3.000 millones en la comarca prometida por las instituciones de intento de acallar las voces de los municipios afectados. Por su parte, los grupos ecologistas afirman que la construcción del embalse dañará irremisiblemente un interesante ecosistema, mezcla de pirenaico y mediterráneo, y la más importante colonia de nutria existente en los ríos pirenaicos.
- 20 de septiembre: El Servicio de Conservación del Medio Natural (COMENA) de la Diputación General de Aragón ha remitido a la Fiscalía de la Audiencia Provincial de Teruel una denuncia contra tres desaprensivos, cazadores furtivos de diferentes especies protegidas de pájaros en El Maestrazgo. A los furtivos se les requisaron decenas de pajarillos, así como redes de las llamadas “invisibles”, de malla muy fina y totalmente ilegales. La existencia de mercados clandestinos de estas especies en Catalunya y València, donde se pagan precios muy altos, y la

abundancia de especies como el jilguero, el pardillo o el verderol en esta zona turolense hacen de ella objetivo permanente de estos individuos. La condena habitual para este delito, incluido en el nuevo Código Penal, es de 250.000 pesetas de multas y tres años de inhabilitación para la caza.

- 20 de septiembre: Unas 50 personas acudieron a la desembocadura del río Huerva en el Ebro, en Zaragoza, convocadas por la Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, la Coordinadora Ecologista de Aragón, la Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, la Sociedad Española de Ornitología y la Fundación Ecología y Desarrollo. El acto tenía como objetivo manifestar la oposición vecinal y ecologista al proyectado parque de Tenerías, y consistió en reducir testimonialmente a base de pico y pala el talud que separa los terrenos del parque de la orilla del río Ebro, lo que según las organizaciones convocantes sigue alejando a l@s ciudadan@s del uso y disfrute responsable del cauce. Estos grupos proponen la eliminación del talud y la habilitación de senderos y carriles-bici a lo largo de todas las riberas de los cauces que pueblan Zaragoza (Ebro, Huerva, Gállego y Canal Imperial), previa limpieza y acondicionamiento de los mismos.
- 21 de septiembre: Se celebra en Zaragoza la XV Bajada del Canal Imperial de Aragón, organizada por la Coordinadora Venecia-Torrero-La Paz. La Bajada consiste en el descenso por el Canal de todo tipo de embarcaciones, este año más de 50, diseñadas y tripuladas por un@s 200 animos@s vecin@s. Las orillas del canal estaban repletas de público, varios miles de personas, repartido a lo largo de los 2 ó 3 km. Del recorrido. Además, durante los tres últimos días se sucedieron diversos actos en la zona de acampada, con unas 20 tiendas instaladas en el parque de La Paz. Acciones reivindicativas, entre ellas la del sábado 20 consistente en la plantación de cientos de estacas con mensajes relacionados con la oposición al tercer cinturón y con la promoción de la recuperación de las riberas del canal, y de un pino de cartón piedra que simboliza la defensa de los Pinares de Venecia, charlas, debates, vídeo, exposición y un concierto, también el sábado 20, con la participación de varios grupos locales. Las reivindicaciones de la Coordinadora, formada por vecin@s de estos tres barrios zaragozanos, siguen siendo las mismas año tras año, es decir, el cambio de trazado del tercer cinturón de ronda para evitar el destrozo de los Pinares de Venecia, y la construcción de un parque lineal en las riberas del Canal a su paso por la capital. A pesar del amplio apoyo que tienen estas iniciativas, las instituciones públicas, sobre todo el Ayuntamiento de Zaragoza, siguen haciendo oídos sordos a las propuestas vecinales y, posiblemente, llevarán a cabo uno de los mayores destrozos ecológicos que se recuerdan en Aragón, al construir dicho tercer cinturón. Radio Topo estrenó su unidad móvil y transmitió las actividades para los barrios afectados.

EDUCACIÓN

- 15 de septiembre: Como se preveía, hubo múltiples problemas en el comienzo del curso académico en enseñanza infantil y enseñanza primaria.
- En Zaragoza capital, se registraron problemas en varias escuelas. En el colegio Recarte y Ornat, madres y padres conceden un plazo hasta el 30 de septiembre a la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.) para arreglar el patio del centro. De no hacerlo, aparte de las movilizaciones planteadas para este curso, no matricularán a sus hij@s en este colegio el próximo año. En el colegio Hilarión Gimeno, las clases empezaron un cuarto de hora tarde, pues madres, padres y alumn@s se concentraron a la entrada del centro para reclamar un semáforo que evite el riesgo de atropello en sus proximidades. En esta escuela, además, el M.E.C. decidió por su cuenta suprimir las dos líneas de transporte escolar que atendían a 89 alumn@s del centro, con un día de antelación. Madres y padres sólo pudieron conseguir de la Dirección Provincial que se recuperara una de las líneas, a todas luces insuficiente para tan alto número de escolares. Además, varios colegios sufrían la falta de docentes de apoyo en educación física, música e inglés o la no cobertura de bajas por enfermedad o maternidad entre sus plantillas, así como la ausencia de equipamiento necesario para la puesta en funcionamiento de las nuevas aulas para chaval@s de 3 años. Con respecto a la última de las carencias, fuentes del M.E.C. señalaron que el reparto de este material se inició al mismo tiempo que el curso, desconociéndose cuando le tocará el turno a Aragón, dentro del territorio estatal que todavía gestiona el Ministerio.
- En la provincia de Zaragoza, l@s 63 alumn@s del colegio de Leciñena y l@s del colegio de Alhama de Aragón no acudirán a clase hasta que sus centros no recuperen la plaza docente perdida con respecto al curso anterior, según la decisión tomada por las respectivas asociaciones de madres y padres. La supresión de esta plaza obliga a que una persona se encargue de l@s 23 alumn@s de los tres niveles de educación primaria, en el primero de los casos. En Tobed, la chavala y los dos chavales en edad escolar esperan vanamente el transporte escolar para acudir a Santa Cruz de Grío. El M.E.C., vulnerando la L.O.G.S.E. y cargando la responsabilidad en madres y padres, alega que ninguna empresa quiere hacerse cargo de la ruta por el dinero que ofrecen y el Ayuntamiento amenaza con un encierro del alcalde y l@s concejales. En Torralba de los Frailes, cuya escuela ha sido cerrada para este curso, madres y padres trasladan a sus hij@s hasta Used (a 11 km.), ante la ausencia de transporte escolar, una constante en las áreas rurales aragonesas. Además, 46 alumn@s de la comarca de Calatayud tampoco pueden acudir a clase por falta de acuerdo con la empresa que cubre el servicio. Las asociaciones de madres y padres de los colegios e institutos de Calatayud y comarca han afirmado que sus hij@s (un@s 3.000 escolares) no acudirán a clase el próximo lunes para protestar por esta situación, previéndose concentraciones en los patios de cada uno de los centros escolares y han recibido el apoyo de sus alcaldesas y alcaldes. Finalmente,

en áreas rurales de la comarca de Cinco Villas próximas a la capital, Ejea, otros 14 alumnos se vieron privadas de este servicio. El lunes 22 la situación se agravará con el comienzo del curso para los estudiantes de E.S.O. de 37 núcleos de las dos comarcas anteriormente citadas, para los que tampoco hay, por ahora, servicio de transporte.

Por otro lado, la Dirección Provincial del M.E.C. de Zaragoza ha acordado con la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumnos de Aragón una subida del 4% en el precio de los comedores escolares, hasta situarse éste en 8.300 pesetas al mes, abandonando la idea original de incrementarlo en cerca de un 10%.

En Huesca, los problemas se han centrado en la carencia de transporte escolar en cuatro rutas. En las tres primeras, el M.E.C. ha alegado las mismas razones que para el caso de Tobed. En cuanto a la cuarta, el precio del servicio ofertado por la empresa solicitante ha sido considerado excesivo. Por ahora, los alumnos de los pueblos que comprenden estas rutas no pueden acudir a clase, quedando vacío de contenido el derecho, y la obligación para los poderes públicos, a la escolarización.

En Teruel, también la carencia de transporte escolar en los seis pueblos cuyas escuelas han sido cerradas este año por el Ministerio ha sido el principal problema. La actuación del M.E.C. en estos casos ha sido bochornosa, pues anunció el cierre de estos centros con menos de una semana de antelación al comienzo del curso, sin prever tampoco la carencia de transporte escolar. Por otro lado, también se quedaron sin transporte escolar los alumnos de seis pueblos de la comarca de Alcañiz, por falta de acuerdo con la empresa de transporte que se hacía cargo hasta el curso pasado, situación que se extenderá el próximo lunes a los de E.S.O. y de bachillerato. Por cierto, que el Ministerio no se hace cargo del coste del transporte escolar de los estudiantes de bachillerato, puesto que en este caso la escolarización no es obligatoria, a pesar de que representa una discriminación de las zonas rurales con respecto a las urbanas.

16 de septiembre: Primera reunión de la Plataforma para la Defensa de la Enseñanza Pública de Zaragoza en lo que va de curso. Este grupo se constituyó el curso pasado con el fin de defender el sistema público de educación de las continuas agresiones del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.), y está formado por partidos políticos, sindicatos y colectivos relacionados con la enseñanza. En esta primera reunión se acordó solicitar una entrevista con el Director Provincial del M.E.C., para exigirle acciones concretas destinadas a solventar la multitud de problemas que padece la enseñanza pública en Aragón.

16 de septiembre: Una veintena de madres y padres de alumnos de los valles de Perejiles y Jiloca, cercanos a Calatayud (Zaragoza) presentan una denuncia contra el Ministerio de Educación y Cultura, por la carencia de transporte escolar en sus zonas. La denuncia fue presentada ante la Guardia Civil de Calatayud, que la trasladó a uno de los juzgados de instrucción de la localidad.

17 de septiembre: Ante la falta de respuesta a sus peticiones por parte de la Dirección Provincial del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.), la Asociación de Madres y Padres (APA) del colegio público de Calatorao (Zaragoza) decidió que sus hijos no acudieran a clase indefinidamente y comenzó a realizar manifestaciones en horario escolar. Para efectuar reformas, la segunda planta de este centro va a ser cerrada, las escaleras apuntaladas y los balcones protegidos con mallas, pues el edificio padece aluminosis, por lo que madres y padres han solicitado repetidamente del M.E.C. la construcción de un nuevo edificio. Portavoces de la Asociación afirmaron que no concluirían las protestas hasta que no tuvieran noticias oficiales del Ministerio, incluyendo solar, planos y partida presupuestaria. Unas 400 personas asistieron la concentración y manifestación por el pueblo el viernes 19, a pesar de que el Director Provincial se desplazó hasta esta localidad para apagar uno de los muchos fuegos que le han surgido este año y ofrecer las garantías solicitadas por la APA de que el nuevo colegio se empezará a construir en 1.998, por lo que la protesta ha sido desconvocada.

18 de septiembre: La Asociación de Madres y Padres (APA) del colegio público Gustavo Adolfo Bécquer, del barrio rural de Garrapinillos (Zaragoza), denuncia que el polideportivo escolar, a punto de ser acabado, se construye a 500 m. del colegio y tendrá un uso municipal, a pesar de que el dinero empleado es del Ministerio de Educación y Cultura (M.E.C.). El M.E.C. alega que llegó a un acuerdo con el Ayuntamiento de Zaragoza, mediante el cual la éste adecentaría el patio del colegio y construiría un aula para la práctica del deporte en el mismo centro, a cambio de que se pudiera dar uso municipal al pabellón. Sin embargo, el Ayuntamiento afirma que sólo se encarga de obras de mantenimiento y reparación, y no de construcción. Según la APA, las dos instituciones se niegan a realizar estas obras, pasándose la pelota una a otra. La APA ha solicitado la mediación de la Delegación del Gobierno en Aragón, puesto que ya recurrió al Justicia de Aragón, sin resultado.

REPRESIÓN POLICIAL

17 de septiembre: La Delegación del Gobierno en Aragón prosigue la caza de los disidentes. esta vez le ha tocado a la presidenta de la Asociación de Vecinos del Barrio de La Almozara, a quien se ha abierto un expediente sancionador por “desórdenes graves en la vía pública”, según la Ley sobre Protección de la Seguridad Ciudadana, más conocida como “Ley Corcuera”. El expediente puede acarrear una multa entre 50.001 y 1.000.000 de pesetas para la encausada, y se deriva de los cortes de tráfico que realizaron los vecinos del barrio durante una protesta convocada por la Asociación por el cierre de un centro para la tercera edad, en junio

pasado. La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza, en alusión a este expediente y al abierto contra vari@s militantes del Sindicato de Estudiantes de Aragón (S.E.I.) por una manifestación antifascista, acusa a la Delegación del Gobierno de intentar coaccionar a l@s vecin@s e impedir que se expresen libremente, e indica que si hay manifestaciones es que hay problemas, que no se solucionan mediante multas y sanciones. El S.E.I. ha calificado a la Delegación del Gobierno de órgano de control y represión de los movimientos sociales aragoneses.

SINDICALISMO

15 de septiembre: C.N.T. ha denunciado al Teniente Alcalde de Economía del Ayuntamiento de Zaragoza, José Atarés, del P.P., por vulnerar su derecho a la actividad sindical. A finales de agosto, se les retiró el pequeño local del que disponía la sección sindical de C.N.T. en esta institución.

CÁRCEL

15 de septiembre: Ha salido a la calle el tercer número de la revista de crítica a la política criminal Panóptico, publicada por la Coordinadora de Solidaridad con Pres@s, organización que agrupa a los colectivos que tratan críticamente el tema de las cárceles en el Estado Español. Este nuevo ejemplar es un monográfico titulado “Las nuevas políticas penales: ¿un cambio hacia dónde?”, y su lectura es recomendable para aquell@s que quieren profundizar en su conocimiento de la problemática de l@s pres@s sociales, en su camino desde la pobreza y la marginación hasta la cárcel. Interesad@s, tanto en este número como en los anteriores, dirigirse a las organizaciones que forman parte en la Coordinadora, entre ellas Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón (A.S.A.P.A.), en calle Luzán, 10, bajos, 50.002 Zaragoza.

CORRUPCIÓN POLICIAL

17 de septiembre: La Dirección General de Policía comunicó la apertura de un segundo expediente disciplinario al ex-jefe superior de policía de Aragón, Francisco Lázaro, en relación con las comisiones irregulares cobradas por la cooperativa Sarakosta, dirigida por él. Esta cooperativa cobraba cantidades de dinero de la compañía que aseguraba los coches de la policía y el caso ya se encuentra en manos de un juez de instrucción de Zaragoza, que ha interrogado varias veces ya a este policía y está investigando las cuentas corrientes de Lázaro y sus familiares. El primer expediente se le abrió por uso irregular de su coche oficial. Otro juez de instrucción ha archivado las diligencias abiertas contra el mismo individuo por proteger al ex-concejal del Ayuntamiento de Zaragoza Luis García Nieto, cuando presuntamente estaba siendo investigado por la policía canadiense por manejar grandes cantidades de dinero de origen desconocido. También el proceso contra el ex-concejal por este motivo ha sido cerrado.

MOVIMIENTO VECINAL

20 de septiembre: La Federación de Asociaciones de Barrio de Zaragoza (F.A.B.Z.) se pronuncia contra la subida por encima del I.P.C. de varios de los servicios ofrecidos por el Ayuntamiento de Zaragoza. Entre otros, estos servicios son la recogida de basuras, el transporte público y el uso de centros deportivos municipales. La F.A.B.Z. anuncia protestas vecinales y crítica que suban los precios de aquellos servicios con mayor demanda social.

20 de septiembre: La Coordinadora de Afectad@s por la Autovía de Logroño se concentrará y cortará el tráfico cada vez que se produzca un accidente mortal en esta carretera de entrada a Zaragoza. Alcaldes y alcaldesas de los barrios rurales zaragozanos solicitarán reuniones con la alcaldesa de Zaragoza, puesto que temen que alguna posible solución esté siendo bloqueada por el Ayuntamiento de Zaragoza. Los municipios cercanos a los “puntos negros” de la carretera se han comprometido a adoptar acuerdos plenarios en los que se pedirán soluciones rápidas y entrevistas con el Ministro de Fomento. Además, la Coordinadora reclamará al Delegado del Gobierno en Aragón aclaraciones sobre las vagas promesas efectuadas desde dicho Ministerio a los medios de comunicación, y de las cuales l@s vecin@s no han tenido noticia directa alguna.

20 de septiembre: Ayuntamiento y vecin@s de Esteruel (Teruel), dispuest@s a iniciar movilizaciones a partir de la próxima semana para reclamar una solución al problema de abastecimiento de agua que arrastran desde hace 13 años. Un camión-cisterna de la Diputación Provincial abastece cada 4 días a la localidad, puesto que el agua que mana de la fuente que abastecía tradicionalmente al pueblo es no potable. La solución podría venir de una conexión a un manantial que se encuentra en el municipio de Cañizar del Olivar, pero desavenencias entre los dos ayuntamientos lo impiden, por lo cual se reclama una intervención mediadora por parte de la Confederación Hidrográfica del Ebro, una vez agotada la vía de diálogo entre las partes.